

Año XXXIV Santa Isabel, 5 de DISEMBRE de 1937 Núm. 1003

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
PUBLICADA CON APROBACION ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADA CORAZÓN DE MARIA

Precios: Colonia 15 pts. Fuera de la Colonia 18 pts. y certificada 25 pts. al año
Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que la solicite.

SUMARIO. Portada, La Inmaculada—La Ida. Concepción—Insistiendo—El departamento de Orán—¡Esos Catalanes!—Nuestra Gratitude—Noticias de la Colonia, de Santa Isabel—Radios de Prensa—Suscripción pro Acorazado—Suscripción pro Huérfanos de Guerra.



IGLORIA A LA INMACULADA!

Patrona declarada de España y sus Indias por Carlos III y muy más en particular Patrona de nuestra Infantería. Que Ella proteja a nuestra Patria y a nuestro ejército y nos dé cuanto antes la total y definitiva victoria.

La Inmaculada Concepción de María.

(8 Diciembre).

¡Nuestra Fiesta. . . ! Sólo así sé yo llamar la gran solemnidad de la Ida. que el día 8 próximo celebra la Sta. Iglesia. ¡Nuestra Fiesta. . . !

Y, no sólo porque la cuna del Catolicismo en España fué mecida por el amor a la Ida; ni porque somos el país de los cancioneros y costumbres y tradiciones y liturgia, concepcionistas; y la tierra bendita de los juramentos de defender la Ida. Concepción en la recepción de las prebendas y oficios catedralicios y universitarios: ni porque somos la Patria que engendró mayor número de teólogos concepcionistas, grandes predicadores e infatigables propagandistas de la Ida. en todos los púlpitos de España: ni es tampoco ésta nuestra Fiesta, sólomente porque aquí se inspiraron los mayores poetas de la Ida. ni porque en nuestra inspiración teológica mejoraron sus pinceles los más grandes pintores concepcionistas. . . . ni porque nos gobernaron los más esclarecidos reyes amantes de la Ida. entre los que se cuenta a Wamba, a quien el Concilio XI de Toledo llamó Defensor de la Purísima e Ida. Concepción de María; Ervigio, cuyas leyes mandan celebrar la Fiesta de la Ida., los Felipes III y IV y Carlos III que más que nadie aceleró la definición de la Ida. Concepción. Nó; no es por esto sólo el día de hoy nuestra Fiesta; nuestro abolengo concepcionista tiene más hondas raíces teológicas.

La Bandera de la Ida. Concepción como dice el popular apologista Sardá y Salvany, es negación y refutación implícita de los tres grandes errores en torno de los cuales gira la rebeldía doctrinal del mundo, a saber; la negación del pecado original, la negación de la divinidad de Jesucristo y la negación de la Autoridad de la Iglesia, es la bandera de combate contra el único enemigo, el infierno, que ya en nombre de los dioses del paganismo, como en los días de la primitiva Iglesia; ya con el sofisma pseudoteológico como en los tiempos del arrianismo y pelagianismo; ya en nombre del poder de los reyes como en tiempo de las investiduras; ya con pretexto del libre examen, de los derechos de la razón y de la libertad de conciencia, como en

los tiempos modernos. . . . busca siempre contra la Iglesia un casus belli y una mejor postura en el duelo a muerte que se entabló en el paraíso terrenal.

El duelo, dice Dios en el Génesis, es entre la Ida. y Luzbel; entre los descendientes de Ella y los descendientes de aquél. Inimicitias ponam inter te et mulierem. . .

¿Quiénes son los descendientes de la Madre de Dios. . . ? los que por el bautismo entroncamos sobrenaturalmente con su divino Hijo Jesucristo; somos la universal familia de los que creemos y amamos a Cristo.

Mas Ella aplastará su cabeza: Ella por el débil pie de la flaca descendencia humana regenerada en Cristo y entroncada con Cristo por el Bautismo, por la fe y por las buenas obras.

Por eso la Fiesta de hoy es la Fiesta de todos los hijos de la Iglesia, nuestra Fiesta y al contemplar a María Ida. como la bandera del gran combate entre el sobrenaturalismo y el naturalismo rastrero; entre la rebeldía contra Dios y la sumisión a sus divinos mandamientos, vemos en ella una realidad, el triunfo de María; y, un simbolismo, el de las luchas y triunfos del cristianismo; y nos acogemos a ella, con toda seguridad, entonando el canto de nuestra fe, del amor y de la pureza.

En esa lucha entre el bien y el mal, entablada en todo el recorrer de los siglos, han formado los hijos de la fe, los incondicionales de la Iglesia y los cristianos practican-tes y entre esas filas como tercio glorioso han figurado con honor los buenos hijos de España, que por eso es aclamada Católica.

Que la Virgen Ida. acoja las plegarias de sus hijos y extendiendo sobre nosotros el manto de su protección haga surgir cuanto antes de los escombros de tantas ruinas y de en medio de tanto sacrificio por Dios y la Patria, la España nueva, que todos anhelamos, en la que, a una con la fe y el sentimiento cristiano, florezcan la paz, la cultura y el progreso.

INSISTIENDO

No podemos ni debemos sustraernos al problema que se plantea para la Colonia con la merma paulatina de la mano de obra, de la que depende nuestra riqueza agrícola. Es-

casean los braceros; este año se ha perdido parte de la cosecha por falta de brazos; así lo dicen los agricultores y se robustece esa afirmación por los frutos que a destiempo permanecen en los árboles, cuando debieran estar en el secadero o envasados en los almacenes: algo se ha remediado con la prolongación de contratos hasta final de cosecha; terminada ésta, se nos presenta el problema con toda su crudeza, ya que se liquida la mano de obra y no se repone.

Este fué, en una u otra forma, un problema que afectó a nuestra agricultura que mejor o peor enfocado, nunca lo hemos visto en definitiva resuelto. Somos tan del momento que nos acordamos de Sta. Bárbara cuando truena, y hoy ante la crisis que se cierne sobre nuestra agricultura, volvemos a gritar, "Braceros" Problema que precisa resolverlo con tiempo; y no por dificultades que él pueda entrañar dejarlo para cuando aquél no tenga solución posible y se hunda económicamente la agricultura.

Existe una corriente muy aceptable y aprovechable de mano de obra hacia la Colonia: ella prueba un buen trato y al venir entre nosotros se resuelve problema económico satisfactoriamente. Pero es necesario que esa corriente, no solo no disminuya, sino que aumente; sin embargo hay que confesar que esa corriente ha disminuído. Esto es un hecho; ¿cual es su causa? el bracero entre nosotros es oriundo del extranjero y viene por un tiempo a trabajar entre nosotros con la ilusión de que después de unos años de trabajo, podrá regresar a su país con el fruto de sus ahorros y con la liquidación de sus contratos, lo que es muy natural, ya que a ello ligó su venida a la Colonia: hoy, por las circunstancias extraordinarias del momento porque atravesamos, esa ilusión queda cortada por las leyes acerca de la evasión de moneda, lo que produce una suspensión de la corriente, de modo que sobre no regresar los que se van, no vienen otros de nuevo: esto crea un conflicto para la mano de obra, ya que somos en esto tributarios del extranjero.

El remedio a esta crisis precisa buscarlo y aplicarlo inmediatamente, como un remedio de urgencia: hay que armonizar equitativamente los intereses del país con las exigencias racionales del bracero: aquellos exigen la continuidad normal de la mano de obra; estas piden que el bracero una vez terminado su

contrato, se le deje, si es su voluntad, volver a su país, y entonces poder llevar su dinero: dos puntos de vista sobre un problema muy armonizables.

Esa armonía está, otros encontrarán otra mejor y que la apunten, en la adquisición de divisas y así como la Cámara en nombre de la Agricultura, da facilidades para que un agricultor pueda traer braceros, de la misma manera debe darlas para liquidar convenientemente al trabajador que ha terminado y ponerle en condiciones de poder marchar a su país con su dinero.

Este creemos es el punto principal del problema en el momento presente: si hubiere algún otro, el que lo tenga debe exponerlo y siendo aceptable se debe ir a la implantación.

El interés de todos debe consistir en resolver ese problema con tiempo, ya que en ello va la economía de la Isla: no soñemos con el Continente, ya allí también tienen los suyos que resolver y tan patrióticos son aquellos como los de la Isla: nos podrán si se quiere ayudar, pero no resolver de cuajo el problema planteado.

Ruiaz.

FISA producto colonial

EL DEPARTAMENTO DE ORAN

Cada día nos trae un nuevo indicio que confirma nuestra creencia de que entre la Francia legítima y su Gobierno frente-populista existe tal divorcio, que sería grande injusticia culpar al país de los atropellos que con el nuestro cometen los gobernantes franceses.

Afortunadamente, el certero instinto de nuestro pueblo comprende ese desacuerdo entre la Francia oficial y Francia real, y no hace falta insistir en el tema. ¡Hace tan poco que España padecía también idéntica situación! ¡Tenemos tan reciente la época en que en España también se legislaba contra su propio espíritu y su propia conveniencia.

Decimos esto a propósito de un acto que se ha celebrado en Orán, recientemente, y cuyo testimonio detallado nos llega a través del gran diario "Orán Matin" correspondiente al día 18 del pasado mes.

En dicho acto, celebrado en el Casino Bas-trana, tomaron parte los representantes ofi-

ciales del Departamento y las fuerzas vivas residentes en el mismo. Si bien fué una reunión de verdaderos franceses, que acertaron a enfocar las conveniencias nacionales, acordando pedir a su Gobierno una conducta de acuerdo con ellas, de paso resultó un verdadero homenaje a la España nacional, es decir, a la única España, a la nuestra.

Provocó la reunión el Abate Lambert, con motivo del viaje que acaba de realizar por la España nacional. Quiso decir a sus paisanos cuanto vió en ella, sin prejuicios y sin apasionamientos. Informarles del verdadero carácter de nuestro Movimiento. Advertirles que estamos elaborando una España grande y fuerte, con la cual conviene estar en buenas relaciones. Desengañarles de esa pretendida malquerencia que dicen existe en España contra el pueblo francés. Y, por último, como consecuencia, indicarles la orientación que deben tomar en estos momentos los franceses conscientes.

Todo esto fué el discurso del Abate Lambert: para España, un acto de reparación y de justicia; para Francia un aviso patriótico.

Ayudaron al señor Lambert el vicepresidente del Consejo nacional Oranés y el delegado financiero, señor Gatuing, que le precedió en el uso de la palabra. Y cerró el acto el señor Paul Bellat, presidente de las Uniones Latinas de la región oranesa.

Ninguno de estos tres nombres deben ser olvidados por los españoles, no solo por el servicio que rindieron a nuestra causa en el acto a que nos referimos, en el que se acordó pedir al Gobierno francés el reconocimiento de la beligerancia para el Generalísimo Franco, sino teniendo en cuenta la historia de esfuerzos en pro de la latinidad que cada uno de ellos ha realizado, es justo enviarles un expresivo saludo de reconocimiento.

ESOS CATALANES

Cuántas veces, en la retaguardia hemos oído la misma frase, cuajada de ironías, llena de celos, rebosante de queja:

¡Esos Catalanes! ¡Esos Catalanes! y luego los comentarios fuertes, amargos. Yo, que tanto he atacado a los catalanes separatistas, antes, cuando me quedaba sólo atacándoles, y ahora a los de antes, en el relato conciso e histórico

de hechos pretéritos, no puedo por menos de meterme también con esos catalanes de hoy.

Cuando se toca ese tema, un poco agrio, de los catalanes y del frente, yo pienso en seguida en mis amigos de Barcelona. Los vi caer allá, a centenares, como chinches. Nada como Cataluña. Toto su clero, ese clero tan criticado, cayó, poco menos que íntegro, mártir de Dios y de la Patria. Cayeron también los burgueses de la Lliga Regionalista, redimiendo, con su fin triste, su vida equivocada. Mi familia, mis amistades, se diezmaron espantosamente. Los bravos militares cayeron víctimas de un sacrificio que ellos sabían, como en ningún otro sitio iba a ser prácticamente estéril. Salí asustado, dolorido, impresionado.

Al llegar aquí empezaron a llegar también otros supervivientes, con gran alarma de los incomprensivos, que no reparaban en que Barcelona sólo tenía más de un millón de habitantes, de los cuales no todos eran separatistas. Llegaron catalanes auténticos. El comandante Albert, de abolengo indiscutible, sonriente y afable. Llegaron los hijos de Ventosa, el político. Un aristócrata: Guillín Vidal Cuadras, fino, espigado, arrogante. Pepe Llanza, hijo de los duques de Solferino; seriecito, sencillo, simpático. ¡Cuántos amigos entrañables!

Estos, naturalmente, no iban al frente. ¡Esos catalanes! Pero un día nos enteramos que en Santa Olalla, en la toma de la población, una bomba hizo trizas al comandante Albert, que murió con una sonrisa de desprecio a la muerte. Otro día cae un hijo de Ventosa, envuelto en la metralla enemiga. Y aquel catalán, tan señorito, tan pulcro, tan elegante, Guillín Vidal Cuadras, muere en el interior de un tanque, al ataque de Madrid. Y luego aquel muchacho feble y dulce, aquel Pepe Llanza, enchufado, sin duda, en la retaguardia, pero que da rara casualidad que muere en el frente de Córdoba. Es alférez del ejército, y manda a unos falangistas de Canarias. Le hieren una vez en el pecho, y sigue en su puesto, con aquella su sonrisa triste en los labios apretados. Otro tiro después le hiere de gravedad y se niega a ser evacuado. A la tercera va la vencida. Y una bala explosiva se le incrusta en la cabeza y cae, para no levantarse más.

Otro día en el frente de Santander, una centuria de falangistas catalanes cae diezmada espantosamente. Y ahora, como protesta por la pasión de unos comentarios lógicos en un pueblo exaltado, unos requetés catalanes es-

criben una de las páginas más gloriosas de esta guerra tan pródigas en ellas...

¿Ha sido en el frente de Aragón? ¿En qué sector? No importa. En su día se sabrá. Con todo detalle. Con plena justicia. Ha sido en una de las avanzadillas españolas, opuestas a la intromisión rusa.

La posición está encomendada al Tercio de Requetés de nuestra señora de Monserrat. Son muchachos catalanes de todas las clases sociales, escapados de sus pueblos y de sus ciudades. Muchachos de familias adineradas. Muchachos humildes. Huérfanos a quienes los criminales de la zona roja dejaron sin padres. Padres a quienes la revolución les arrebató los hijos. Y a veces, hijos que luchan al lado de sus padres.

Un año llevaba en esa posición. En relativa calma. Y aun día se oyó el rumor de que era una posición de señoritos y burgueses. ¡Esos catalanes! Todo se lo combinan....

Eran exactamente 160 individuos requetés. Y once cabos. Y once sargentos. Y ocho oficiales. Tenían dos ametralladoras. Ocho fusiles ametralladores. Doscientos diecinueve fusiles corrientes y un número aproximado de machetes. ¡Ah! Y un corazón por cada hombre.

Así han estado un año. Aumentando el número a veces. Tal vez disminuyendo otras con rápidos permisos. Ligerísimas escaramuzas guerreras, de las cuales salían con facilidad triunfantes. De pronto...

Es un día de agosto. De madrugada. Suena un tiro aislado, que es la señal convenida.

A poco, la sorpresa. Una gran masa de ejército regular, que oscilaba entre los ocho y diez mil hombres, se lanza al ataque, segura de no ser detenida ni un momento. Van con un gran número de morteros, y encaran infinidad de fusiles ametralladoras. Breve preparación artillera. Ataque por sorpresa a bomba de mano.

En la boca de enemigos las palabras de la consigna...

Requetés: ¡Rendios!

Son escasamente 200 hombres los que deben contener a diez mil. Y esos hombres son requetés y catalanes. ¿Os vais dando cuenta?

¡Qué sorpresa para los incrédulos, para los rencorosos! Aquellos muchachos contestan al grito de guerra enemigo con otro más hermoso, en el que cabe y se condensa todo, hasta esa Cataluña de sus nostalgias y de sus amores...

Viva ¡Españal

Y recordando que son también cruzado de Dios, mezclan con este grito otro tan hermoso.

¡Viva Cristo Rey!

Y aguantan. Aguantan estóicamente, milagrosamente, la primera embestida. El enemigo, perplejo, se repliega, estupefacto. ¡La enorme masa ha sido contenida por dos centenares escasísimos de requetés catalanes que es decir de soldados españoles!

La resistencia inverosímil de aquel puñado de valientes duró cuarenta horas mortales. Sin una debilidad. Sin una claudicación. Al caer de la tarde del primer día se les agotan las municiones. Pero ¡qué importa eso! Al mando de los oficiales que viven aún, y a la bayoneta calada al viejo modo carlista, llevan a cabo tres salidas desesperadas, recogiendo cartuchos en gran número a los cadáveres enemigos, pudiendo así prolongar la resistencia.

A las cuarenta horas de apretado asedio a la posición minuscular, y viendo que les es imposible hacerse con nuevas municiones por la inferioridad numérica, aumentada por las numerosísimas bajas, inician una última salida desesperada, para evacuar la posición, en un grupo de cinco.

Unos cuantos pudieron llegar a la posición vecina y allí se unieron a su guarnición para continuar luchando y reconquistar lo momentáneamente perdido.

Un puñado de hombres había contenido y había parado, a costa de sus vidas, una gran ofensiva roja, en la que los infelices habían puesto todas sus esperanzas. Más de mil muertos producidos por aquellos bravos, les costó el intento.

El número de bajas nuestras fué de 146. De la dotación, el personal superviviente fué el siguiente: oficiales, el alférez médico; sargentos, ninguno; cabos, dos; individuos presentados, cuarentas y cuatro...

Esos son los catalanes que no van al frente. Claro que esos catalanes, gloria y prez de la Patria son ante todo y por encima de todo, españoles...

A. P. de Olaguer.

PARA HACER ESPAÑA GRANDE
PROTEGED LA INDUSTRIA NACIONAL

Nuestra Gratitud

Al dedicar estas líneas a la obra del Dr. Don José del Val, no pretendemos hacer su presentación al público: sus años de Colonia; el ejercicio constante en ella de su profesión, con verdadero honor; su porte serio y ageno a toda otra actividad, que no sea su profesión de Médico Cirujano, por la que siente un gran entusiasmo, hacen que su personalidad se haya familiarizado tanto entre nosotros, que todos le nombramos con veneración.

No necesita, pues de reclamo: pero lo que sí creemos nosotros como un deber, el cumplir con una deuda de gratitud, para con el Dr. al hacer resaltar entre las muchas, una de sus últimas intervenciones quirúrgicas realizada en el H^o de la Misión, D. Antonio Laborda.

Después de una larga serie de años, arrastrando una vida poco menos que artificial sostenido con un *mínimum* de alimentación líquida interrumpidos por frecuentes recrudecimientos, que le hacían pisar los umbrales de la muerte, llegó el día 14 de octubre en que sufrió una especie de lesión extraordinaria en el estómago, que le puso en inminente peligro de muerte: las horas estaban contadas. Se llamó al Dr. del Val, quien ordenó fuera hospitalizado inmediatamente, pues era urgente una intervención: una hora más tarde la operación había terminado brillantemente, después de haber verificado la suturación de dos perforaciones en el estómago.

Todo satisfecho; pero quedaba la lucha contra la debilidad extrema del paciente, el que a su estado presente, añadía a su anémico del pasado: el Dr. del Val hace al enfermo una doble trasfusión de sangre, logrando reaccionar las fuerzas del paciente primero, y ponerle en convalecencia después, con una mejoría nunca esperada.

Para nosotros, que si bien entendemos bastante de sanidad, es muy poco lo que sabemos de Medicina y Cirujía, ha sido el caso una verdadera revelación y lo mismo estimamos será para otros que sepan más que nosotros.

Nos es grato testimoniar al Dr. del Val nuestro reconocimiento, así como a sus cooperadores los Srs. practicantes: vaya para ellos nuestra gratitud y también para las Religiosas Concepcionistas, cuyos servicios en nuestros Hospitales son insustituibles.

Ruiaz

NOTICIAS DE LA COLONIA

DE SANTA ISABEL

Obituario.—A la temprana edad de 29 años falleció en su casa de la calle Sacramento, Don Remigio Ceballos, hijo del conocido Farmacéutico de esta plaza del mismo nombre; víctima de insidiosa enfermedad sucumbió después de recibir todos los Santos Sacramentos en la noche del día 28 al 29; dejando en triste orfandad a su joven esposa Dña. María Ana Luis Navarro Ginestá y un hijo.

Formó parte desde el principio del Movimiento en esta Falange Española, en la que en estos últimos meses se destacó entre los primates.

El 29 a las 4 y media tuvo lugar el sepelio, a cuyo piadoso acto asistió una concurrencia extraordinaria, presidiendo el duelo el padre del finado y el Excmo. Sr. Gobernador General: Falange formó, como es natural en dicho acto.

Nuestro sentido pésame a la familia del finado, especialmente a su Sr. padre y viuda, al mismo tiempo que hacemos votos por el eterno descanso del alma del joven Remigio. R.I.P.

El día 10 de los corrientes, hora a las 8 de la mañana, se celebrará en la Sta. Iglesia Catedral un solemne funeral por el eterno descanso del alma de D. Remigio Ceballos. Recomendamos el acto y pedimos una oración por el finado. R.I.P.

RADIOS DE PRENSA

NOTICIAS DEL DIA 30

Parte Oficial.— Sin novedades dignas de mención en todos los frentes de los Ejércitos.

Información General.— San Sebastián: el Gobernador Civil ha comunicado que las instituciones de la España Nacional el día de la semana de «plato único» y el «día sin postre» produjeron dos millones de pesetas para la obra del auxilio social.— Salamanca: según relato de un fugitivo escapado de la España roja se sabe que Sánchez Román ha trasladado todas sus cosas de valor a Francia por creer en el próximo triunfo del General Franco para muy breve tiempo.— Según noti-

cias facilitadas por un evadido de la zona roja se sabe que la población civil que habitaba en la bahía de Rosas ha sido evacuada pues se teme se haga un desembarco en esta zona por las fuerzas del General Franco. Noticias de fuente extranjera afirman que dentro de breves días saldrá una expedición de Londres con dirección a Bilbao de más de 70 niños que habían sido transportados al extranjero por el gobierno rojo de Vizcaya. El diario «Correo Español» recoge las manifestaciones de fuente extranjera sobre el tráfico de armas que se hace actualmente en París para luego ser transportadas dichas armas a la España roja. Ultimamente se sabe que han llegado a París incluso maletas de grandes dimensiones con armas que han sido transportadas a Barcelona.— Barcelona: el presidente de las cortes de la España roja Martínez Barrios cuando atravesaba la Vall de Palafrugel fue objeto de un atentado resultando herido en la cabeza. Los agentes de la policía que le acompañaban dispararon sobre la multitud causando víctimas entre las mujeres y niños.— Londres: el Gobierno británico ha protestado cerca del Gobierno del General Franco por el bloqueo comercial establecido a lo largo de la costa de la España roja.— Marsella: un avión desconocido ha bombardeado el vapor francés «Sordieux» cuando navegaba cerca del Cabo Creux.

Tokio.— El Gobierno Japonés ha decidido reconocer oficialmente al Gobierno Español del Generalísimo Franco mañana día 1.º de Diciembre. El Ministro Hirota comunicó esta decisión al ex-cónsul español Sr. Del Castillo que ha sido nombrado primer encargado de Negocios del Gobierno de Burgos.

Buenos Aires.— Intenso cañoneo en los sectores de Zuera y Villamayor. Las piezas nacionales inutilizaron tres baterías a los rojos en el sector de Alcubierre.

Toledo: Varios conatos de ataque por sorpresa a las posiciones nacionales fueron completamente desnechos fracasando rotundamente con pérdidas de importancia. Obsérvase gran inquietud en las filas rojas por pretender por todos los medios conocer el proyecto de ofensiva nacional.

NOTICIAS DEL DIA 1

Parte Oficial.— Sin novedades en los frentes de los Ejércitos.

Hoy día 1.º de diciembre el Japón ha

reconocido oficialmente al Gobierno del General Franco. ¡Viva el Japón! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Noticia de última hora — A última hora Alemania transmite la siguiente noticia: «Se ha comunicado oficialmente en Salamanca que Yugoslavia ha reconocido al Gobierno Nacional siendo ya 9 Estados los que han reconocido al Gobierno del General Franco. ¡Viva Yugoslavia! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Información General.— Barcelona: la prensa comunista asegura haber sido descubierto un nuevo complot en el que participaban los trotskistas como miembros de la llamada «quinta columna». Dice que los conspiradores eran espías fascistas que han cometido ya numerosos actos de terror por lo que los comunistas piden al gobierno que aniquile de una vez para siempre a estos elementos valiéndose de los nuevos tribunales revolucionarios.— Bilbao: el Gobierno Nacional ha dispuesto que el territorio ocupado por el célebre cinturón de hierro alrededor de Bilbao, tan heroicamente asaltado por las tropas nacionales durante la toma de dicha ciudad sea declarado Parque Nacional conservándose como recuerdo de la liberación.— Salamanca: el bloqueo marítimo nacional se está realizando hasta ahora con gran éxito. La flota se halla acorralada en los puertos de Cartagena y Valencia. Este bloqueo se está estrechando cada día más.— Salamanca: la recaudación neta del partido de fútbol jugado el domingo último en Vigo entre la selección portuguesa y la española ascendió a cien mil pesetas. Su Excelencia ha dispuesto que sean destinadas íntegramente al Socorro Social.— Londres: hoy miércoles ha llegado a Londres la respuesta del gobierno español rojo sobre la cuestión de los voluntarios. Aunque se dice que es favorable se sabe que formula la petición de algunas aclaraciones y que aprueban el plan inglés con reservas.

Como la respuesta del general Franco está también en Londres se espera en una próxima reunión del Comité de no Intervención para estudiar ambas notas.— Santander: en la próxima semana se va a proceder a la desecación de los pantanos de Santoña cuyos terrenos, por orden del Generalísimo, serán distribuidos entre las familias de los pescadores para mejorar su situación económica aflictiva

frecuentemente en invierno cuando la pesca resulta imposible a causa de los malos tiempos.— Bilbao: S. E. el Generalísimo ha dispuesto que Falange Tradicionalista de las JONS se encargue en esta localidad de la reorganización de los antiguos sindicatos obreros de Vizcaya. Todas las anteriores organizaciones serán absorbidas por los nuevos sindicatos que monte Falange.— Salamanca: mañana tendrá lugar la primera reunión del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. El acto se verificará con toda solemnidad prestando juramento todos los miembros del mismo.

Noticias de Buenos Aires.— Salamanca: el General Franco reconocerá mañana al Estado de Manchukuo.— Ha terminado la limpieza de partidas rojas refugiadas en las montañas asturianas siendo muerto por las tropas policiales el tristemente célebre cabecilla Silvino Morán. En las Montañas de Teverga fueron muertos otros 2 cabecillas y 40 individuos. Madrid: la aviación nacional ha bombardeado la estación de Guadalajara cayendo también algunas bombas en la carretera sin causar víctimas. Reinó gran actividad de conjunto en el centro con cañoneo intenso, especialmente en la provincia de Guadalajara.

NOTICIAS DEL DIA 2

Parte Oficial.— Un intento de ataque del enemigo en el sector de Riaza que fué rechazado enérgicamente habiendo abandonado en nuestro poder treinta y dos muertos, entre ellos un comisario político, un capitán y dos tenientes. Se cogieron además 22 prisioneros y nos apoderamos de 46 fusiles y diverso material. En los demás frentes de los Ejércitos sin novedades dignas de mención.

Información General.— Belgrado: en los círculos competentes declaran como incierta la noticia procedente de Salamanca diciendo que el gobierno yugoeslavo había reconocido oficialmente al Gobierno de Salamanca. Según informa, el gobierno yugoeslavo afirma que sólo mantiene un relativo contacto comercial con el Gobierno Nacionalista. Londres: También Lloyd George ha sido invitado por el gobierno de Barcelona a visitar el territorio rojo español según afirma el jueves a la noche el diario «Star» sin decir sin embargo si el estadista aceptará la invitación.

Alemania.— Londres: han sido recibidas las contestaciones del gobierno rojo a la in-

formación presentada por el Comité de No Intervención a ambas partes en lucha. El gobierno de Barcelona si bien está conforme con la retirada de voluntarios pretende que a las tropas de Franco se le quiten efectivos que se encuentran combatiendo a su lado y que son de naturaleza española algunos y otros afectos al glorioso Tercio. Refiérese también a la apertura de fronteras, control marítimo, oponiéndose al reconocimiento de beligerancia al Gobierno Nacional.— Shanghai: las tropas japonesas avanzan con dirección a Whuhu encontrándose ya a 115 km. de Nankin. Se cree que esta ciudad quedará muy en breve cercada.

Noticias de Italia.— Tokio: el representante de la España Nacional y el del Manchukuo han procedido hoy recíprocamente a su reconocimiento oficial. La alta ceremonia se celebró ante el Ministro del Exterior con asistencia del Embajador de Italia y otras altas autoridades nipónicas.— Estambul: el diario oficioso «Ulus» publica una información según la cual la nación responsable de la situación sangrienta en Siria y regiones fronterizas es «Únicamente Francia».— París: el periódico «Jour» publica unas declaraciones de un evadido de Madrid que reside en Francia y según la entrevista celebrada son: el ochenta por ciento de la población desea ardientemente el triunfo de Franco. El resto corresponde a internacionales. En su mayoría franceses y sobre todo rusos así como diferentes políticos y militares que no pueden computarse. Confiesa asimismo que en Madrid desde el comienzo de la guerra civil ascienden a 72,000 el número de asesinatos cometidos por los marxistas, esto confesado por los criminales, pero hubo otros 50,000 víctimas inocentes que ocultan.

Noticias de Buenos Aires.— Madrid: en el norte de Guadalajara los nacionales llegaron en sus ataques hasta el km. 100 de la carretera de Aragón. Los marxistas intentan rechazarlos sin haber podido lograr esto pese a sus contraataques. En el sector del centro intensos duelos de artillería y tiros de mortero. En el sur del Tajo los nacionales cañonearon violentamente las posiciones rojas del sudeste de Toledo. En el frente de la sierra reina gran actividad artillera.